
発行日  ： ２０２３年７月吉日 

玉川小学校 PTA会長 稲葉 和弘 

 

７月度 PTAだより 

 

コロナウイルス感染拡大防止のルールが変わり、学校では色々な活動の再開や、新しい形での実施が始まります。とて

も暑い日が続いていますので、熱中症や手洗い・うがいの継続など、体調面に気をつけながら、児童が学校活動に参加を

出来るように健康で過ごして欲しいと思います。 

さて、台風による日程変更により初めての対面での開催となった７月の実行委員会を下記の内容にて実施しましたの

でご報告をさせていただきます。学校と委員会、役員との間で活発な意見交換もあり、とても有意義な会議になったと思っ

ています。 

 

記 

 

第４回実行委員会 

 

                参加：学校代表（３名）・正副委員長（６名）・役員（１０名） 

                日時：７月１日（土） １０：００～１１：００ 

                会場：２階 多目的室 

                内容：①会長あいさつ  

②校長先生あいさつ 

③案件（各委員会報告・その他） 

④学校行事関係 

 

①会長挨拶 

   対面での久しぶりの実行委員会です。この間、こうして顔を合わす機会は少なかったですが、各委員会で活動されてき

たかと思います。ＰＴＡ活動が任意になったこともあり、自由な発想で取り組んでいただきたいと思います。よろしくお願

いします。 

 

②校長先生挨拶 

 ・授業参観、校外学習、プールなどコロナウイルス感染拡大防止のルールの変更に伴い、新たな体制での学校運営がは

じまります。５年生は自然教室、他学年の課外学習などがあります。引き続き感染対策には気を付けながら児童の学校

生活を進めていきたいと考えています。ＰＴＡもＡＬＬボランティアという体制に一新し、学校とＰＴＡ共に新たな試みが多

いですが、これからもよろしくお願いします。 



 ③案件 【各委員会活動報告】 

 

●玉川委員会🔴 

・全家庭へのボランティア募集の結果、７６名の募集に対し６３名の有志の保護者の方の応募がありました。昨年の資料を

基に考えると、あと１０名くらいの追加人員が欲しいと考えています。（副委員長） 

・会場については、各多目的室・体育館・校庭と昨年同様にて考えていますが、もう少し詳細を委員会で詰めて先生へ依

頼をする予定ですので、学校での検討をお願いします。（副委員長） 

 

●厚生委員会● 

・ベルマーク集計が思っている以上に大変な作業です。コロナ期間中は委員会の集まりが無く、その間に集められたベル

マークが山の様にあり、これを今年度中に集計しなくてはならないかと思うと気が遠くなりそうです。一旦、紙のベルマー

クは中止し、ウェブベルマークに移行することを検討したいと考えています。（委員長） 

 

➡今集まっているベルマークの集計は今年度中にと考える必要はないので、みんなで急がず、気負わず、出来るところま

での対応でお願いします。経験の為にも、一度役員も集計作業をやってみようと考えています。（役員） 

 

・数年前に高学年の児童に手伝ってもらう案が出ていたのですが実施可能ですか？児童によるベルマーク委員会を設置

して仕分けやシート貼り等をやっている学校もあるとのことです。（役員） 

 

 ➡児童の委員会設置というのは学校の運営方法に関わることなので、実施するとしても来年度以降の対応となるような

事案です。今すぐには答えることはできないことなので、学校内で検討をしていきたいと思います。（校長先生） 

 

➡紙ベルマークの継続・廃止については、役員間でも方向性を考えたいと思います。ＰＴＡ会費や資源回収の収益からの

学校への商品の寄付や寄贈については、寄贈手続きや倫理又は法律の関係などによる制約などもありハードルが高

いのに比べ、ベルマーク商品の場合は制約もなく、児童や学校に必要なものを寄付できる有益な制度なので、廃止の

方向が良いのかをよく考えていく必要があると思っています。（会長） 

委員会名 ６月の活動内容 ７月の活動予定

玉川委員会

・第二回玉川委員会開催
・全家庭へボランティア募集、集計作業を実施
・PTAボランティア登録者へ募集に関する打ち
　合わせ、募集依頼を実施
・校庭エリアのゲームに関する打合せを実施
・玉川子供文化センターとのゲームに関する
　打合せを実施
・正副委員長以外のスケジュール作成を実施

・第三回玉川委員会開催
・PTAボランティア登録者に対し集計作業を実施予定
・今年度の開催可否に関する打合せを実施予定
・教室、体育館エリアのゲームに関する打合せを実施予定

厚生委員会

・前委員長から活動内容を詳しい引き継ぎ
・委員の皆さんと情報共有の為に委員会開催
・お便りの作成
・資源回収の看板点検の振り分け
・資源回収の看板地図作成
・ベルマーク集計活動

・ベルマーク集計（平日1回、土曜日１回）
・環境事業所へ行く　・登録変更
・各自資源回収の看板点検
・資源回収業者の㈱木下さんへ資料を送る

校外委員会 ・こども110番登録者への継続確認 ・あいさつ運動ポスター貼り替え

あいさつ委員会 ・あいさつ見守り運動実施（計4回） ・あいさつ見守り運動（計2回）

卒業対策委員会 ・特になし ・特になし



●校外委員会🔴 

・こども１１０番にご協力いただている地域の方々への継続の確認のご挨拶回りを実施しました。４８カ所の方が引き続き

登録を継続して下さいました。但し、登録者の高齢化に伴い継続が難しくなることや、該当住所に家がないという場所も

あり、登録件数は減少傾向にあります。いざというときにこどもが避難できる場所が少なくなるのは地域の安全にも影響

する事なので、こども１１０番への新規登録者の開拓も必要だと思います。（委員長） 

 

・あいさつ運動ポスターの募集をしました。ボランティアを募り、来月にポスターの張替え作業を行う予定です。今までは提

出してから約半年後のポスター返却時に参加賞の鉛筆を渡していましていましたが、今年度からはポスター提出の際に

渡すようにして描いてくれた気持ちにすぐに応えられるようにしたり、参加賞をキャラクター鉛筆に変更したりして、児童の

参加への意欲を掻き立てられるよう工夫をしています。 

 

●あいさつ委員会🔴 

・委員会内でグループ分けをした５グループ全てがそれぞれあいさつ見守り運動を実施し一周目が終わりました。このタイ

ミングで委員の皆さんに活動の中で気になった点・気付いた点をＧｏｏｇｌｅフォームで提出していただいた結果を別紙に

まとめました。 

 

 ➡あいさつ見守り運動の中で毎回危ない場所としてあがる野口精米店前の交差点については、地域の方や警察の方も

参加する学校教育推進会議でも議題に上がりますが、新しく歩行者用の信号を設置したとしても長年の運転の習慣

で新しい信号に気が付かず事故が増える傾向が全国的に認められている等の理由もあり、現在のスクールガードや

道路の色付け等による安全確保以外の方法が実施できない状況となっています。（役員） 

 

➡昨年度までは提出していただいたあいさつ見守り運動の活動報告のファイルを学校でまとめて行政への報告をしてい

ました。今年度はＧｏｏｇｌｅフォームでの提出とのことですので、学校へも内容の共有をお願いします。（教頭先生） 

 

➡とても為になる情報なので、学校だよりで児童向けに通学路の中で気をつける場所として伝えます。（校長先生） 

 

➡保護者には委員会から危険箇所等を分かりやすくまとめたお便りを作成し情報共有をする方向で進めます。 

（委員会） 

 

●卒業対策委員会🔴 

・６学年の保護者に卒業記念ＤＶＤ制作のための児童の撮影の許諾の承諾書と、制作された映像のＳＮＳ等での使用禁

止の誓約書の回収が終わりました。全保護者からの提出が必要なので時間が掛かる部分もありましたが、６学年の担任

の先生方にも協力していただき、無事全員からの承諾を得ることが出来ました。また、委員会としての活動ではありませ

んが、個人的に６学年の保護者と会った際に卒業を祝う会でどんなことをしたいと話をしてアイデアを練っています。 

 

④学校行事関係 

・教務主任の古山先生から、資料に基づき今後の学校の予定について説明をしていただきました。 

  

●その他● 

【会計担当役員より】 

・会計担当役員から各委員会へ、ＰＴＡ活動における支払い方法の注意点や領収証についての説明を行いました。 

 



【平間銀座サマーフェスティバルのパトロールについて】 

・玉川中学校・平間小学校・玉川小学校のＰＴＡによる平間銀座のサマーフェスティバルのパトロールの玉川小学校の担

当日程が８月２６日に決まりました。役員の中で有志を募り実施します。当日、平間銀座で見かけたら声をかけていただ

けると幸いです。 

 

【夏休み親と子の工作教室について】 

・今年度は７月３０日に夏休み親と子の工作教室を実施します。この企画は川崎市により設置された夏休み親子工作教室

連絡協議会（市ＰＴＡ連絡協議会・各区ＰＴＡ協議会、県内市内の一般・建設等の労働組合・教育委員会・小学校長会に

より構成）を中心に、市内で働く職人さんの指導のもと、「保護者と児童で一緒に物を作る楽しさ・自分で作った物を大

切にする心を育てて欲しい」という願いから無償で開催をしていただけるものです。玉川小学校での実施は本当に久し

ぶりです。以前は体育館にて実施していましたが、近年の暑さ対策として、学校の協力により校内での実施となりました。

参加募集に対し１～６学年の児童からモザイクタイル２９名・木工作２１名・銅板細工１０名の合計６０名の応募があり、そ

の多さに驚かされるとともに、子どもの親子工作に対する思いを大事にしたいと思いました。今の役員にはノウハウ等が

ほとんどない状況ですが、当日児童の怪我などをしないように会場内の見回り等のお手伝いをしたいと考えています。ま

た、教室に参加する役員もいるので、玉川応援団という玉川小ＰＴＡのＯＢ・ＯＧへのお手伝いの協力依頼をしています。 

 

【側溝清掃について】 

・側溝清掃が、６月３日（荒天により延期）→７月１日（雨天により延期）→１０月初旬に延期することになりました。９月で

はまだ暑いかもしれない、運動会前には実施をしておきたい、施設開放（少年サッカーやグラウンドゴルフなど）との兼ね

合いなどから、この時期に決まりました。前回までボランティアに応募して下さった皆様、なかなか実施ができずに申し訳

ありません。次回の募集へも皆様のご協力をいただきたくお願い致します。 

 

●今年度の玉小ＰＴＡでは学年・成人委員会の廃止や新しくあいさつ委員会の発足など、保護者の負担低減を目指し新

しい取り組みを始めています。新しい活動では手探りで進めている部分も多く、保護者の皆様にはご心配をお掛けして

しまうことがあると思っています。ＰＴＡの活性化や一体化を図ろうと今年度から始めた各委員会への担当役員の設置

では、役員からの視点では、今まで知らなかった委員会活動について知ることが出来るなどとても有益な試みだと実感

しています。しかし、委員会への関わりに迷うことも多々あり、委員会の皆さんと共に、これから良い関係性を築いていき

たいと考えています。 

 

 

 

 

以 上 

 

役員・各委員会へ忌憚ないご意見を下記アドレスまでお寄せ下さい。 

皆様の一言でより素敵な玉川小学校にしていきましょう。 

pta.gyokusen@gmail.com 

★あいさつを すすんでする子 玉川の子★ 

mailto:pta.gyokusen@gmail.com

